

Francia y España preparan en Barcelona la cumbre que se celebrará en Zaragoza

Hoy se ajusta la agenda de la cita de diciembre, que se desarrollará en el Pignatelli y que será la primera de este tipo con Zapatero de presidente

ZARAGOZA. Los ministros españoles y franceses de Asuntos Exteriores, Defensa, Justicia y Fomento se reúnen hoy en Barcelona para ultimar la agenda de la primera cumbre entre España y Francia desde la llegada de José Luis Rodríguez Zapatero a La Moncloa, que se celebrará el próximo mes de diciembre en la capital aragonesa, con el edificio Pignatelli como sede.

Fuentes diplomáticas informaron a Efe de que en esta reunión preparatoria los ocho ministros pasarán revista a los grandes asuntos de la agenda internacional, a las intercomunicaciones entre Francia y España, a la colabo-

ración en materia de defensa y justicia, así como la cooperación en la lucha antiterrorista. Los titulares de Exteriores, Defensa, Justicia y Fomento de ambos países celebrarán un almuerzo de trabajo, seguido de encuentros sectoriales y otro plenario.

El ministro español Miguel Ángel Moratinos y el titular de Exteriores francés, Michel Barnier, hablarán de la situación en Iraq, en Afganistán, el Norte de Africa y el conflicto de Oriente Próximo, donde España aboga por que la Unión Europa adquiera un papel más activo para conseguir la resurrección del denominado Cuarteto (UE, EEUU, Rusia y ONU) y de la 'Hoja de ruta'.

Por su parte, los responsables de Fomento español y francés, Magdalena Álvarez y Gilles de Robien, respectivamente, analizarán el estado de las comunicaciones ferroviarias, de carretera y eléctricas, según las mismas fuentes. Se trata también del primer encuentro de la nueva responsa-

ble ministerial española con De Robien, quien se ha convertido en la auténtica bestia negra de los proyectos aragoneses para permeabilizar el Pirineo central, especialmente en el caso de la reapertura del Canfranc.

Desde las filas socialistas se argumentó en su día que las malas relaciones entre el Ejecutivo de Aznar y el de Chirac a causa de la guerra de Iraq perjudicaban claramente el ambiente de cooperación entre los dos Estados y, de manera especial, a los proyectos de infraestructuras y comunicación. Zaragoza será el escenario donde, si esa teoría es cierta, debiera notarse el cambio de clima con compromisos más ambiciosos. Por el momento, desde 2001, la posición de Francia es rotunda en contra de dar facilidades a la mejora de comunicaciones por el centro de la cordillera. Gilles de Robien lo dejó claro en la apertura del túnel del Somport: "Lo primero son los pasos laterales".

HERALDO